

hiero y pertenecientes a don Pedro Areiztozeta, vecino de esta ciudad.

Denuncias.—En la calle de Beneficencia fueron denunciados ayer dos jóvenes quienes se habían apropiado robando a las chapas y por una moneda promovieron un gran escándalo.

En un cuartel de la calle de Argorrieta fue denunciado un joven de 13 años por guiar un carro cargado de piedra, contra las disposiciones de las Ordenanzas municipales.

El puerto de Orío.—La *Cañela* llegada ayer publica una real orden, por la cual, accediendo a lo solicitado por el Ayuntamiento de Orío y Sociedad Anónima Cerámica Guipuzcoana, se aprueba la habilitación del puerto de quinta clase de Orío, para el embarque en régimen de exportación de productos cerámicos.

Los embarques se harán bajo la vigilancia del resguardo de los carabineros que allí prestan servicio y con documentos de libre tránsito de la Aduana de Zamarraga, debiendo las entidades solicitantes abonar las dietas que devengue el funcionario que vaya a Orío para hacer los correspondientes despachos.

Reuniones.—En la Casa Comisarial se reunieron ayer todas las comisiones municipales, para despachar asuntos de su competencia.

También se reunieron en la alcaldía las señoras que constituyen la junta de defensa contra la tuberculosis, tratando de la distribución de socorros a los enfermos.

Denunciada.—Lo fué ayer una mujer llamada Atanaska Larrañaga, la cual penetró en el caserío Miramón, del barrio de San Carlos y llevó a cabo una hija de la duena del caserío llamado Margarita Irujo, pretextando que la llevaría una maleta nueva.

La referida Anastasia fué ayer detenida.

El vino.—El tal calle Mayor fué detenido ayer un individuo, quien en estado de ebriedad se entregó a la violencia, a la atención de los artistas del Teatro Principal al pasar éstos por dicha calle.

Al ser conducido el referido sujeto a la inspección se fugó, habiendo sido luego detenido.

Pérdida.—Ayer mañana, en el trayecto comprendido entre la capital y el barrio del Antiguo, se extrajo del carruaje que guiaba una persona, un valioso fardo de ropa blanca que había viajado.

Se entregó a la persona que lo haya encontrado, lo deposite en la inspección municipal.

Partido en Vergara.—Mañana domingo, a las tres de la tarde, se jugará un gran partido de pelota mano a mano entre el campeón de Guipuzcoa y el campeón de Vizcaya.

Las condiciones del partido son que Gantxerri jugará sólo con mano derecha, y ambos tendrán el saque libre, deviendo pasar la pelota del tres y medio con el número de saques.

Entre los contendientes se atraviesa la cantidad de 250 pesetas.

Ha despertado gran interés este partido de los aficionados al sport vasco, no sólo de esta localidad sino de los pueblos inmediatos.

El ferrocarril de ferrocarril establecerá un tren especial que saldrá de Eibar a hora conveniente para llegar a Vergara antes de las tres de la tarde.

En las animadas carreras, se seguía un fardo de ropa blanca que había viajado. Se presenciará el partido numeroso público.

De instrucción.—El maestro de la escuela pública de parvulos, don Antonio Sarrate Ferrás, ha solicitado a la sección de Fomento del Ayuntamiento, la relación nominal de los niños matriculados en las aulas, para darlos un mes de Marzo último a su respectivo centro de enseñanza.

Relección.—Del 1 al 5 del actual, el balón se jugará en el Parque de la Plaza de Colón, distribuido en tres sesiones, el horario solar a las 12 h. 4 minutos y 5 segundos.

Desde hace varios días venimos disfrutando de un tiempo verdaderamente espléndido.

La temperatura es bastante elevada y a veces hasta molesta. Los labradores se quejan de la sequía que reina, pues temen que se pierda las cosechas si no llueve pronto.

La vida en Vizcaya
[Bilbao, 21, 10.50 a.]
El señor Cadena y Eleta.—Visitas y empellos. Una reunión.—Un balandro.—Concierto.—Bando.—La Asociación Vizcaína de Caridad.—Otras noticias.

Ventas al contado y a plazos, desde una peseta semanal.
IMPORTACIÓN.—Esta casa no tiene más despacho que en Reina Regente, número 1, frente al mercado.

El Café Oriental
Cama y jergón de hierro.

MIL PESETAS al que, presente Capel, de San Sebastián, mejor que las del Bessie Plaza, de Barcelona, y que se ven más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.
Plaza del Pino, 5, Farmacia, Barcelona.

El Dr. CHAMBERD
se emplea siempre con éxito para combatir el estreñimiento, las hemorroides, la bilis y la acritud de la sangre.

Cinematógrafo Jean
CASA CAMPION
Desde las 4 de la tarde a las 10 de la noche

Frontón Lore-Bidea, Irún
Mañana domingo, se jugará en este frontón un partido de pelota a mano, entre Manuel Olariu de Aspazuri y Manuel Arriola de Oyarzun, contra los dos hermanos Dongoiz, atravesando 250 pesetas por cada parte.

Se dará una animación para presenciar este partido.

Café Oriental
Gran concierto para esta noche a las nueve y media.

LAS EXQUISITAS
MERMEZADAS TREVIANO
las consumen con gran aceptación para postre los mejores Colegios de España.

En el salón de fiestas de la Sociedad
Filarmónica se ha celebrado esta tarde un concierto, último de la temporada, de beneficio de la Sociedad de Conciertos "El Bilbao".

Asistió al acto bastante público y los artistas fueron muy aplaudidos.

El alcalde señor Bilbao ha publicado hoy un bando reproduciendo las disposiciones del que se publicó con fecha 20 de Noviembre de 1901, respectivamente a la necesidad de cumplir rigurosamente las medidas higiénicas formuladas en un real decreto de aquel año.

En el referido bando se dispone que los médicos de esta localidad pasen a lista a la alcaldía una relación de los casos de enfermedades contagiosas que ocurran en la población a fin de tomar las medidas oportunas para evitar dichas enfermedades e impedir que adquieran incremento.

Se dispone así mismo que se desinfecten los cuartos desahucados de las casas y que no se alquilen aquéllas que no estén perfectamente estampado el sello municipal que indicará que han sido desinfectados.

También se dispone que se prohíba la venta de ropas usadas a fin de evitar la propagación y propagación las enfermedades.

Se dictan otras disposiciones encaminadas a garantizar la salud pública en cuanto sea posible.

En la Diputación se ha reunido hoy el Consejo de la Asociación Vizcaína de Caridad, bajo la presidencia del señor Arce, para acordar consignar en el acta el sentimiento de la Asociación por el fallecimiento del señor Merliadet, que era miembro de la misma.

El señor Arce propuso, y así se acordó, conceder un voto de gracias al Ayuntamiento por los grandes y valiosos servicios que ha prestado a la Asociación, entre otros conceder gratuitamente el abastecimiento de agua a los asilos de la Asociación y hacer una considerable rebaja en el suministro del gas del alumbrado a los referidos locales.

Otros informes de San Petersburgo indican que las negociaciones de Rusia, aceptaría la paz han sido discutidas y definidas, comunicándose en seguida a las potencias que habían ofrecido sus buenos oficios para intervenir en las negociaciones.

Algunos periódicos rusos dicen que los rumores que han circulado acerca de que Rusia aceptaría la paz, carecen en absoluto de fundamento.

Agreden que la continuación de la guerra hasta que Rusia obenga la victoria definitiva, está acordada decididamente.

Para convencerse de ello, basta tener en cuenta los preparativos hechos por los ministerios de Guerra y Marina.

El primer ministro organizó ya la movilización y envío de considerables fuerzas a la Manchuria, y el segundo ha conseguido que una cuarta escuadra que buen número de japoneses se podía crear, pueda hacerse a la mar con rumbo al Extremo Oriente en la segunda quincena de Abril.

En San Petersburgo circula el rumor de que buen número de japoneses procedentes de Corea, han cortado el ferrocarril entre Kharbin y Vladivostok.

Carne líquida del Dr. VALDÉS
GARCIA de MONTEVIDEO reconstituyente poderosísimo.

Cuando se trata de importar ganado bueno y barato, se recurre a las Naciones extranjeras, pero para traerlos desde países procede la tan acreditada "Carne Líquida", del Dr. Valdés García de Montevideo.

Frontón Jai-Alai Moderno
A las cuatro y cuarto de la tarde, Cuendo y García, contra Calc y Campos.

La Caserita Leptine es el remedio más suave y más inofensivo contra el estreñimiento. Por eso lo prescriben todos los médicos durante el embarazo y la lactancia.

Líman poderosamente la atención del público los siguientes resultados que las aguas de **BURLADA** producen en los padecimientos del estómago.

El emperador Guillermo
se encuentra en Gensan, puerto del Nordeste de Corea, situado no lejos de Vladivostok.

Se cree que esta escuadra se encargarán de emprender las operaciones navales contra Vladivostok.

Los franceses reanunciarán a intervenir en los preparativos, por considerar que el viaje del emperador Guillermo a Tángier, disminuirá la influencia de Francia en los asuntos de Corea.

En las calles había también muchas banderas alemanas e inglesas, treinta y dos francesas y más de mil españolas.

Numerosos moros con armas llegaron a Tángier en las primeras horas de la mañana para recibir al emperador.

Una última hora, y por consejo de la legación francesa, los soldados franceses engalanaron sus residencias.

A las siete de la mañana fundearon en Tángier los cruceros franceses *Linois* y *Duchayla*.

El mar se encontraba bastante agitado. A las diez entró en la rada el transporte *Hamburg*, escoltado por el crucero *Frederik Karl*.

Los oficiales del kaiser se encontraban entonces en el puerto con los caballos que trajo desde Feo el tío del sultán Muley-Abd-El-Melek, para regalárselos en nombre del emperador de Marruecos.

Entre ellos había uno preciosísimo, destinado a que lo montara el emperador Guillermo.

Uno de los ayudantes de éste se trasladó a las once y veinte de la mañana al transporte *Hamburg*.

A las 11.45 desembarcó el kaiser, siendo recibido por Muley Abd-El-Melek, tío del sultán, quien presentó a la comisión que había nombrado el emperador marroquí para que recibiera en su nombre al soberano alemán.

La colonia alemana le dio la bienvenida, exponiendo al mismo tiempo su fidelidad.

El kaiser contestó diciendo que se sentía feliz al saludar a los leones de la industria y comercio alemán que mantiene firme el nombre de la metrópoli en un país libre.

En seguida se puso en marcha la comitiva al pasar por la puerta de la Aduana tocó el himno alemán una banda francesa.

El kaiser, de uniforme, se dirigió a la legación alemana.

Algunos periódicos rusos dicen que los rumores que han circulado acerca de que Rusia aceptaría la paz, carecen en absoluto de fundamento.

Agreden que la continuación de la guerra hasta que Rusia obenga la victoria definitiva, está acordada decididamente.

Para convencerse de ello, basta tener en cuenta los preparativos hechos por los ministerios de Guerra y Marina.

lota a pala entre Araguaitán y Gordázar para Pasieguito y Villadola.

Los primeros sacarán desde los siete y medio cuadros y los segundos desde el cuadro ocho.

Entre los aficionados al sport vasco hay gran interés por ver el juego que desarrolla Gordázar jugando con pelotaris de la categoría de Pasieguito.

Todavía no se sabe qué compañía actuará para Pascua de Resurrección en el teatro Arriaga, pues no hay corrientes favorables de que por ahora venga la compañía de ópera que se había anunciado para el verano.

La comisión municipal de Gobernación ha acordado proponer al Ayuntamiento que se conceda una subvención de 5.000 pesetas a las pruebas del aparato *Telebala*, del señor Tadeo Quevedo, aplicado al salvamento de naufragos.

Parece que dicha comisión propouderá también que las pruebas sean tres, celebrándose una en el interior del puerto y otra fuera del mismo.

Hoy se ha reparado la memoria de la Compañía *Alfonso*, de construcciones e instalaciones mecánicas, correspondiente al año último de 1904.

Según dicha memoria el movimiento de construcciones e instalaciones durante el año ha sido bastante reducido.

Del balance anual resulta que se han obtenido durante el referido ejercicio 201.339,18 pesetas de utilidades, por todos los conceptos.

Esta tarde ha vuelto a reunirse la comisión de Industrias con objeto de ultimar todo lo concerniente a las pruebas del depósito de aguas de Larrazuelo.

Se ha acordado adquirir todo el material de herramientas necesario para ejecutar dichas obras.

Estas comenzarán en los primeros días de la semana entrante y en ellas se ocuparán los 150 obreros que han quedado de los despedidos de la mina "Contente".

Un periódico de la tarde dice que vuelven a circular por Bilbao bastantes billetes del Banco de España, de 25 y 50 pesetas, perfectamente falsificados.

Se llama la atención de las autoridades para que vean si proceden de alguna fábrica clandestina instalada en Vizcaya.

Rusos y japoneses
(POR TELEGRAMA Y TELEFONO)
Información nacional y extranjera

Las noticias referentes a negociaciones de paz entre Japón y Rusia, son completamente contradictorias.

Algunos despachos de San Petersburgo indican que las negociaciones de Rusia, aceptaría la paz han sido discutidas y definidas, comunicándose en seguida a las potencias que habían ofrecido sus buenos oficios para intervenir en las negociaciones.

Algunos periódicos rusos dicen que los rumores que han circulado acerca de que Rusia aceptaría la paz, carecen en absoluto de fundamento.

Agreden que la continuación de la guerra hasta que Rusia obenga la victoria definitiva, está acordada decididamente.

Para convencerse de ello, basta tener en cuenta los preparativos hechos por los ministerios de Guerra y Marina.

El primer ministro organizó ya la movilización y envío de considerables fuerzas a la Manchuria, y el segundo ha conseguido que una cuarta escuadra que buen número de japoneses se podía crear, pueda hacerse a la mar con rumbo al Extremo Oriente en la segunda quincena de Abril.

En San Petersburgo circula el rumor de que buen número de japoneses procedentes de Corea, han cortado el ferrocarril entre Kharbin y Vladivostok.

Parece que la artillería de sitio que los japoneses cogieron a los rusos en Port-Arthur, la emplearon aquí en sus operaciones contra Vladivostok.

Telegramas de Tokio anuncian que una escuadra japonesa, compuesta de tres cruceros, tres torpederos auxiliares y seis torpederos, bajo las órdenes del almirante Yamaba, se

encuentra en Gensan, puerto del Nordeste de Corea, situado no lejos de Vladivostok.

Se cree que esta escuadra se encargarán de emprender las operaciones navales contra Vladivostok.

Los franceses reanunciarán a intervenir en los preparativos, por considerar que el viaje del emperador Guillermo a Tángier, disminuirá la influencia de Francia en los asuntos de Corea.

En las calles había también muchas banderas alemanas e inglesas, treinta y dos francesas y más de mil españolas.

Numerosos moros con armas llegaron a Tángier en las primeras horas de la mañana para recibir al emperador.

Una última hora, y por consejo de la legación francesa, los soldados franceses engalanaron sus residencias.

A las siete de la mañana fundearon en Tángier los cruceros franceses *Linois* y *Duchayla*.

El mar se encontraba bastante agitado. A las diez entró en la rada el transporte *Hamburg*, escoltado por el crucero *Frederik Karl*.

Los oficiales del kaiser se encontraban entonces en el puerto con los caballos que trajo desde Feo el tío del sultán Muley-Abd-El-Melek, para regalárselos en nombre del emperador de Marruecos.

Entre ellos había uno preciosísimo, destinado a que lo montara el emperador Guillermo.

Uno de los ayudantes de éste se trasladó a las once y veinte de la mañana al transporte *Hamburg*.

A las 11.45 desembarcó el kaiser, siendo recibido por Muley Abd-El-Melek, tío del sultán, quien presentó a la comisión que había nombrado el emperador marroquí para que recibiera en su nombre al soberano alemán.

La colonia alemana le dio la bienvenida, exponiendo al mismo tiempo su fidelidad.

El kaiser contestó diciendo que se sentía feliz al saludar a los leones de la industria y comercio alemán que mantiene firme el nombre de la metrópoli en un país libre.

En seguida se puso en marcha la comitiva al pasar por la puerta de la Aduana tocó el himno alemán una banda francesa.

El kaiser, de uniforme, se dirigió a la legación alemana.

Algunos periódicos rusos dicen que los rumores que han circulado acerca de que Rusia aceptaría la paz, carecen en absoluto de fundamento.

Agreden que la continuación de la guerra hasta que Rusia obenga la victoria definitiva, está acordada decididamente.

Para convencerse de ello, basta tener en cuenta los preparativos hechos por los ministerios de Guerra y Marina.

El primer ministro organizó ya la movilización y envío de considerables fuerzas a la Manchuria, y el segundo ha conseguido que una cuarta escuadra que buen número de japoneses se podía crear, pueda hacerse a la mar con rumbo al Extremo Oriente en la segunda quincena de Abril.

En San Petersburgo circula el rumor de que buen número de japoneses procedentes de Corea, han cortado el ferrocarril entre Kharbin y Vladivostok.

Parece que la artillería de sitio que los japoneses cogieron a los rusos en Port-Arthur, la emplearon aquí en sus operaciones contra Vladivostok.

Telegramas de Tokio anuncian que una escuadra japonesa, compuesta de tres cruceros, tres torpederos auxiliares y seis torpederos, bajo las órdenes del almirante Yamaba, se

Así el *Nunciato* como el *Cardenal Cisneros* saldrán veinte milas mar adentro para dar escolta al buque en que viaje el emperador.

Se cree que éste visitará la tumba de su oficial alemán, enterrado en Mahón.

Dicho oficial era muy amigo del kaiser, y el año último, al hacer escala en Mahón, el emperador bajó a tierra para depositar una corona en el mausoleo.

Tan pronto como abandone el puerto el soberano alemán, el *Nunciato* y el *Cardenal Cisneros* saldrán para Valencia, a fin de saludar aquí a don Alfonso.

El hambre y las subsistencias
Madrid 1.º 0.15.

El gobernador de Jaén dirigió ayer un telegrama a Gorbaz Besada, manifestando que en dicha provincia había mejorado mucho la situación de los obreros.

Los propietarios han tomado a su servicio a mayor número de jornaleros.

Además se han comprometido a dar una pensión a los que no han podido seguir las labores agrícolas.

En Córdoba ha mejorado también mucho la situación de la clase obrera.

En cambio, despachos de Málaga y Sevilla dicen que se angustiosa la situación de los braceros.

En Orihuela de las mencionadas provincias, se han perdido ya todas las cosechas.

Así de Málaga como de Sevilla se reciben constantemente nuevas peticiones en el ministerio de la Gobernación.

Con objeto de dar ocupación al mayor número posible de obreros, se ha resuelto comenzar por distintos puntos las obras de los caminos vecinales.

Relacionados con la cuestión de las subsistencias, firmará muy pronto el real decreto de los caminos.

Uno será de Gobernación y se dirigirá a la organización de los matorrales.

El otro será de Agricultura, y se refiere al establecimiento en los terrenos de cámaras frigoríficas, a fin de emplearlas en la conducción de carnes muertas.

González Besada dice ayer que el decreto sobre el trabajo obrero en Madrid, no es obligatorio, puesto que, más que otra cosa, se trata de una autorización.

Agregó que sólo había procurado estimular el trabajo obrero.

Respecto a los demás, se les concederá dicha autorización, siempre que se tenga el convencimiento de que han de producir resultados eficaces y que no han de hacer de ella objeto de lucro.

A las cinco y media de la tarde se reunieron ayer los paneles.

Hablaron varios fabricantes para exponer que el aumento que se ha registrado en los precios de los trigos y las harinas, hace imposible que se mantengan los actuales precios del pan.

En la reunión predominaron temperamentos de energía, por tener el convencimiento de que todos reconocen el mal que se está haciendo en los momentos actuales, es motivada y fundadísima.

Los fabricantes se separaron sin acordar la subida.

Muchos de ellos en cambio visitar a García Añiz para ver si está dispuesto a llegar a la libre entrada de las harinas.

En vista de la respuesta volverán a reunirse para resolver.

La vida política
Madrid 1.º 0.15.

Entre los elementos liberales y demócratas cunde la idea de que Moret y Montero Rios, en un plazo que no se tiene de contar más allá de la época en que el rey regrese de su excursión a Valencia, están obligados a realizar un acto de fuerza que confirme los conceptos que se consignaron en el programa de la manifiesto con Villaverde en el mes de Enero.

Claro es que consideran que el acto no debe ser conminatorio, pero sí enérgico y categórico.

Muchos demócratas creen que Montero Rios, en vista de la gravedad de la actual situación política, debía apresurarse a regresar a Madrid.

Se aventura la opinión de que debe discutirse el plan de reformas en la armada confeccionado por Cobian.

Según autorizados informes, trátase de un plan completo, que abarca desde la construcción de una escuadra hasta la reforma radical de los servicios.

Parece que en los arsenales sobre todo, se introducen amplias y profundas modificaciones.

González Besada, de acuerdo con la junta clasificadora de las deudas de Vizcaya, ha dirigido una circular a los gobernadores.

Indicales en ella que a medida que vayan publicándose en la "Gaceta" las relaciones de los créditos liquidados, se produzcan en los "Boletines Oficiales".

Al dar noticia de esta circular, declaró el ministro de la Gobernación que no era cierto que trataran de permitir a los señores gobernadores de Almería y Santander.

Hablando ayer Villaverde con varios periodistas, desmintió la noticia de que se había producido un corte se haya aplazado hasta Octubre.

Añadió que tales rumores eran completamente gratuitos, puesto que el gobierno no se había ocupado aún de dicho asunto.

El ministro de Hacienda declaró ayer que la Dirección de Aduanas estudiaba las reclamaciones formuladas por los fabricantes y fabricantes contra la ley de alcóviles.

Parece que Rodrigo Soriano no irá por ahora a Valencia.

Se cree que Andueza irá para entregarse a una campaña de propaganda política.